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公開授業研究会の実施に当たって 

研究主任 杉本 泰範 

新型コロナウィルス感染拡大による休校期間中、「子どもの学びを止めない」とい

うスローガンの下、授業などのオンライン化が大きな話題となりました。本校でもオン

ラインコンテンツの作成を進めたり、Zoom を活用した学活を行ったりしました。しかし

私たち本校教員は、いつか学校が再開されたときに向けて、学校に登校した生徒が

一層楽しく充実した学び合いを行うことができるよう、学校の主役である生徒がいな

い中であっても研究を継続してまいりました。学校が再開されてから数ヶ月が経ちまし

たが、いくつかの制限はあるものの、生徒は再び活発な授業を展開しております。 

昨年度より、「自ら判断・行動し、未来の創り手となる個の育成」という研究の目的

を設定しました。研究を進める中で、この研究の目的にさらに迫るためには、生徒が単に課題を解決するだけで

終わらずに、実際に方法をどのように用いて解決に至ったかを実感する経験を積み重ねる必要があることが分

かってきました。そのことが将来において、未知の場面であっても過去の経験や学びを自覚的に活用し、他者との

関わりを通してよりよい解決方法を導こうとする姿につながると考えます。そこで研究の２年目にあたる今年度は

「振り返り」に特に着目し、生徒自身が自らの学びを調整しながら解決に向かい、解決したことを実感するための

教師の関わり方はどのようにあるべきかを追究し、全教員がそれぞれ教科性を生かしながら日々授業を行ってお

ります。 

ところで、毎年７月末に実施されていた教育研究大会では、実際の授業での生徒による生き生きとした学び合

いの姿を通して本校研究を全市・全道・全国に発信していました。私自身、本校の教育研究大会は、保護者の皆

様からの本校教育活動に対する絶大なるご理解とご支援、本校伝統の「学び合い」の楽しさや素晴らしさを実

感している全校生徒の授業に対する熱意、そして本校教員の研究を通して生徒をよりよく育もうとする思いが一

体となった、正に附属札幌中学校の「共創の学校」の理念が凝縮された行事であると常に感じております。だか

らこそ、毎年多くの参会者がいらっしゃり、いわゆるリピーターを多く生んでいるのだと思います。今年度の中止に

伴い、改めてこの行事がいかに生徒の成長につながり、「共創の学校」の具現化につながっていたのかを痛感し

ております。 

そこで今年度は、附属学校としての使命である先進的・先導的な学校教育を推進し、地域における指導的モ

デル的な役割を果たすことはもちろんですが、これまで本校が大切にしてきた教育研究大会の意義の一側面と

いえる授業を通しての生徒の成長を実現すべく、教科ごとに日にちを分散して行う「公開授業研究会」を実施す

ることといたしました。コロナ禍の中ではありますが、我々教員一同、感染リスクを十分に減らすことができるよう

細心の注意を払い、生徒の成長につながる授業を目指して努力して参りたいと思います。そして、本校研究の歩



【スライドから抜粋】 

【講演会の様子】 

みを止めることなく、将来にわたって他者との関わりの中でたくましく生きる生徒の育成を目指して今後も努力を

重ねて参ります。保護者の皆様におかれましては、今後も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をいた

だきますよう、お願い申し上げます。 

 

■後期承認式が行われました。                            

１０月１４日（水）に後期承認式が行われました。前期と同様、テレビ放送を活用しての式となりましたが、代表

生徒は自分の思いを熱く語り、視聴する生徒は真剣に耳を傾けていました。ここでは、これからの生徒会を中心と

なって牽引する、第７４代生徒会役員会・議長団のメンバーを紹介いたします。学校の新しい生活様式に合わせ

た、新たな生徒会の創造を期待しています。 
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■PTA文化講演会が開催されました。                       

１０月１６日（金）にＰＴＡ文化委員会企画の文化講演会が開催されました。講師に本校校長の萬谷隆一先生

を迎え「飛び出せジャパン」という演題で、異文化との交流の意義についてのお話を伺いました。実際に海外で

経験したエピソードを交えたお話で、楽しみながらも外国語との付き合い方について考えるきっかけになったので

はないでしょうしょうか。 

今年度は、新型コロナウイルス感染症対策として、ライブ配信も行い、多くの皆様にご視聴いただきました。この

ような状況の中、講演会を企画・運営してくださった文化委員の皆様に改めて感謝申し上げます。ありがとうござ

いました。 
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「飛び出せジャパン」外に出ることでわかること 

・異なるものを受け入れる素地 

・偏見をもたず、個人と仲良くなること 

・自国文化への誇り アイデンティティ 

・コミュニケーションの力を高める 伝える力 

 



■藤華祭に向けて鋭意活動中です。                                                                           

新型コロナウイルス感染症拡大の影響で開催が危ぶま

れた藤華祭ですが、様々な対策の元、大きく形を変えながら

も、開催の運びとなりました。ステージは２回に分けての実施、

準備活動も感染症対策をしながらと、制約の多い状況では

ありましたが、今日まで各プロジェクトごとに、１年生から３年

生まで力を合わせて準備を進めてきました。明日は、その成

果を思う存分発揮してほしいと思います。 

なお、保護者の皆様におかれましては、今年度はライブ配

信のみでのご視聴となります。ＵＲＬにつきましては、一斉連絡 

メールでお伝えいたしますので、ご視聴いただければ幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【第９回藤華祭テーマ】 

「宙（そら）」…今までにない状況だからこそ、

伝統に縛られない宙のように活動する。 

藤華祭のバザーは、今年度につきましては、持ち帰り可能なお菓子と飲み物

のみの販売となります。実施が危ぶまれた状況にも関わらず、販売物品の選定

や集金など、大変な準備を進めてくださった PTA 厚生委員の皆様には、厚く御

礼申し上げます。当日もよろしくお願いいたします。 



 

日（曜日） 行事等の予定 下校バス時刻（予定） 

１（日） 部活動不可  

２（月） 振替休業日（藤華祭）   部活動不可  

３（火） 文化の日   部活動不可  

４（水） 
【研究日】   藤華祭振り返り学活   

テスト前諸停止   職員室入室制限 
1６:20 

５（木）  1６:20 

６（金） 【職員会議】   後期中間テスト（国・数・社・理・英） １５:20 

７（土） 部活動可  

８（日） 部活動可  

９（月） ３年進路写真撮影 1６:20 

10（火）  1６:20 

１１（水） １年眼科検診   ３年学力テストＣ    1６:20 

１２（木） 委員会・専門局会   ２年リサーチタイム    1６:20 

１３（金） １学年ＰＴＡ懇談会・学級懇談会   ２年リサーチタイム 
【１年】麻）１４：10 栄）14:10 

【2･３年】麻）１6：20 栄）16:20 

１４（土） 部活動可  

15（日） 部活動不可  

16（月） 公開授業研（理科）午後 1６:20 

17（火） 
１年心臓検診   ３年進路相談(1) 

２学年ＰＴＡ懇談会・学級懇談会 

【２年】麻）１４：10 栄）14:10 

【１･３年】麻）１6：20 栄）16:20 

18（水） 【職員会議】   ３年進路相談(2) 1５:20 

19（木） 公開授業研（英語）午前   公開授業研（保体）午後 1６:20 

20（金） ＰＴＡ役員選考委員会   ３年進路相談（３） 1６:20 

21（土） 部活動可  

22（日） 部活動可  

23（月） 勤労感謝の日   部活動不可  

24（火） 公開授業研（国語）午前 1６:20 

25（水） 
【研究日】   札幌医科大学学校保健実習（～２７日） 

公開授業研（社会）午前   公開授業研（音楽）午後 
1６:20 

26（木）  1６:20 

27（金）  1６:20 

28（土） ３年総合発表会（３年のみ登校） 1２:１０ 

29（日） 部活動不可  

３０（月） 公開授業研（美術）午後   ３年進路懇談① 1６:20 

１１月の行事予定 

 


